



*INTERCONSULTAS  
PSIQUIÁTRICAS EN EL HOSPITAL  
UNIVERSITARIO DEXEUS: DATOS  
EPIDEMIOLÓGICOS,  
DIAGNÓSTICOS Y PROGRAMAS  
DE ENLACE*

Ivet Móra Vilageliu<sup>1</sup>, Eugenia Amarfil<sup>1</sup>,  
Josep M<sup>a</sup>. Farré<sup>1</sup>, Jordi Robert<sup>2</sup>, Gracia  
Lasheras<sup>1</sup>, Ángel Charte<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Servicio de Psiquiatría, Psicología y Medicina  
Psicosomática. Hospital Universitario Dexeus (HUD).  
Barcelona. <sup>2</sup>Servicio de Medicina Interna.  
HUD.Barcelona. ivetmora@gmail.com

La Psiquiatría de Interconsulta y Enlace agrupa las actividades asistenciales e investigadoras desarrolladas por los profesionales de salud mental en las áreas médico- quirúrgicas del hospital general. Se centra en el análisis y tratamiento de la morbilidad psiquiátrica en los pacientes médico-quirúrgicos. Se observa la creciente preocupación en disponer de unidades especializadas de Enlace hospitalarias, pero también en el ámbito ambulatorio.

**Objetivo:** el presente estudio pretende comparar el índice total de interconsultas/año con la tasa europea esperada, así como estudiar las unidades

médicas con más demanda psiquiátrica, e identificar y describir las diferentes comorbilidades psicopatológicas en pacientes hospitalizados, con el objetivo de poder implementarlo y así mejorar los programas de enlace. Asimismo, evaluamos las diferencias por patología médica, género y edad.

**Método:** estudio observacional descriptivo y retrospectivo. Se revisaron las interconsultas hospitalarias (n=290) realizadas durante el año 2018 en pacientes de entre 16 a 91 años de ambos géneros y se analizaron los diversos datos requeridos.

**Resultados:** los resultados indican un porcentaje del total de interconsultas dentro del mínimo de los índices europeos, siendo Medicina Interna el servicio que más Interconsultas solicita (44,8%), seguido de Ginecología y Oncología. La patología comórbida más frecuente es el trastorno de Ansiedad (26,72%) y el 83,7% de los pacientes han sido mujeres, siendo de interés el protocolo en muerte fetal y depresión postparto. Se concluye con la relevancia de proseguir con estudios epidemiológicos hospitalarios referenciados a las Interconsultas y el Enlace, a fin de disponer de una información impagable y poder usarla como base para mejorar la asistencia, docencia e investigación.